



薬事日報社
発行所 東京都千代田区神田和泉町1-10
東京本社 田代 101-8648
電話 (03) 3862-2141
FAX (03) 5821-8757
大阪支社 〒541-0045
大阪市中央区道修町2-1-10
電話 (06) 6203-4191
FAX (06) 6203-3681
購読料 半年19,764円
(税込) 1年36,234円

きょうの紙面

- トクメクC化再検討
厚労省検討会...②
長期品選定療養で調査
都薬...③
日本市場の見方に変化
ヤセファーマ...⑦
特集 ④⑤⑥
(かぜ薬)

本号8ページ

ステイグマ払拭へ「東北宣言」

糖尿病の呼称変更賛同

日本くすりと糖尿病学会が6日、仙台市で開かれた第12回学術集会で、糖尿病のある人へのステイグマ(偏見・差別)を払拭するため、糖尿病から「ダイアベティス」への呼称変更案に賛同する「東北宣言」を発表した。呼称変更を通じて正

くすりと糖尿病学会

日本糖尿病学会とJAD(日本糖友協会)は、病にまつわる「くすり」を糖友からダイアベティス 見守りプロジェクトをはじめへの呼称変更を含め、スめとしたアドボカシー活動



左から大東アドボカシー部会長、朝倉理事長、平泉達哉大会長

人薬剤師については国民への糖尿病の正しい疾患概念と治療の啓発を行い、糖尿病のある人が自分らしく生きていける社会づくりを支援するのが狙い。東北宣言きっかけに、薬剤師や患者、その家族にアドボカシー活動の輪を広げていきたいと考えた。

しい疾患概念と治療の啓発を行い、糖尿病のある人が自分らしく生きていける社会づくりを支援するのが狙い。東北宣言きっかけに、薬剤師や患者、その家族にアドボカシー活動の輪を広げていきたいと考えた。

る意見を表明する必要があると判断。アドボカシー活動に関する宣言を発信する。東北宣言では、「ダイアベティス」への呼称変更案に取り組み▽糖尿病を持つ

を活性化させている。この動きに合わせて、同学会でも9年前にアドボカシー部会を立ち上げて議論を深めてきたが、今回学術集会でも積極的に参加する。東北宣言では、「ダイアベティス」への呼称変更案

製造管理者要件に例外規定

健康サポート薬局は法制化

厚科審制度部会

厚生科学審議会 医薬品医療機器部会が3日、医師以外の技術者が代替する医薬品医療機器等法(薬機法)の改正案について、総論・見直しに関する検討を進めている。この日の部会では、医薬品製造業における許可制度の見直しについて、前半の議論を踏まえて厚生労働省

無季言

◆日本リカバリ協会が本人の休養意識に関する調査結果によると、「休養(疲れたので会社や学校、家事を休むこと)への理解がどの程度あるかが判明した。昨年から大きな変化はなかったが、理解できない人が増加傾向となった。◆理解度の比較とを要するなどの重要性に気づいた」と背景を説明。「言葉を変えてみることによって、今後生じてくるステイグマを払拭できると考えるが、言葉を変えることは、あくまでも一つの手段であらう。最も大事なものは、一人ひとりのアドボカシー活動を広げていくこと。今後東北宣言を大切に扱い、皆んなと協力してアドボカシー活動を進めていきたいと思います」と意欲を語った。



伊藤田希子委員長(左)、三澤日出郎部会長(右)らによる「東北宣言」発表の様子

ら研究した人は薬剤師免許を取得せず、製造販売業者は採用してはならない。このほか、川上純一委員長(浜松医科大学病院薬剤部長)は、総論の例外規定に触れ、「やむを得ず薬剤師以外を置いた場合の体制や品質・製造が実際にどうなるか、十分な検証が必要だ。例外規定の設置後の振り返りがなければ要件見直しも判断し難い」と述べた。厚労省は、「例外規定に関する実態把握のデータを保持しないため、産業界と協力しながら早急に把握したい」と応じた。中濱明子委員(エーザイ執行役員)は総論の実態について、「例外規定を適用している企業は多くないが、企業によっては薬剤師を置きかえたり配置できない」と説明。その上で、製造管理者に

Advertisement for Takata Pharmaceutical featuring the Takachan Family mascot and text: '患者さんのために もっと飲みやすく、ずっと使いやすく。' and '高田製薬株式会社 www.takata-seiyaku.co.jp'